

Landeshauptstadt

Hannover

Informations-
drucksache

In den Ausschuss für Arbeitsmarkt-, Wirtschafts- und
Liegenschaftsangelegenheiten
In den Verwaltungsausschuss
In die Ratsversammlung

Nr. 2158/2024

Anzahl der Anlagen 0

Zu TOP

Bericht über Zuwendungen aus dem Akquise-Budget der Landeshauptstadt Hannover

Mit Beschluss-Drucksache 2544/2023 sowie dem dazugehörigen Änderungsantrag 2648/2023 wurde beschlossen, einen Teil der Einnahmen aus der Beherbergungssteuer in Höhe von 1,25 Mio. € in 2024 und 0,75 € in 2025 zur Unterhaltung eines Messe-, Kongress- und Veranstaltungsbudgets zur gezielten Einwerbung entsprechender Events zu verwenden.

Zu diesem Zweck hat der Rat der Landeshauptstadt Hannover in seiner Sitzung am 25.04.2024 die Drucksache 02532/2024 beschlossen. Deren Inhalt regelt die Vergabe der Zuwendungen aus dem städtischen Akquise-Budget in Form der Förderrichtlinie der Landeshauptstadt Hannover zur Inanspruchnahme von Zuwendungen aus dem Akquise-Budget.

Der Rat der LHH wird analog der Ziffer 1.4 des Anhangs zur Hauptsatzung quartalsweise über die erteilten Zuwendungen informiert. Mit dieser Drucksache erfolgt entsprechend die zweite Information (die erste Information erfolgte mit der DS. 1410/2024).

Bewilligte Zuwendungen

Im Folgenden wurden bis einschließlich der letzten Sitzung der Vergabekommission am 22.10.2024 fünf weitere Anträge bewilligt:

49.039,00 € „Pixel Pokal“
20.000,00 € „Pharm Tox Summit“
247.750,00 € „Horizons #25“
50.000,00 € „Gaming Culture Festival“
15.000,00 € „Jahrestag Neurochirurgie“

Antrag des Gaming in Niedersachsen e.V. zur Durchführung des „Pixelpokal – DER HI-SCORE SUMMIT 2024“

Mit dem Pixelpokal wird in den neuen Räumlichkeiten des HI-SCORE am 09.11.2024 ein Gaming-Turnier ausgerichtet, bei dem sich Spieler*innen aus verschiedenen Partnerstädten miteinander messen. Gespielt werden einsteigerfreundliche Games sowie auch Profi-eSport.

Um den Standort Hannover für das Thema zu stärken und deutschlandweite Aufmerksamkeit zu erreichen, werden Veranstaltungsteilnehmer*innen aus verschiedenen anderen Großstädten (u.a. Köln, Berlin, Frankfurt) nach Hannover eingeladen, um 400 Gamer*innen aus ganz Deutschland vor Ort zu haben. Zudem wird mit mindestens 500 weiteren Gästen aus Hannover und dem Umland gerechnet

Hannover profitiert durch die Wertschöpfung vor Ort und steigert die nationale Bedeutung und die Wettbewerbsfähigkeit in Bezug auf den Zukunftstrend eSport .

Antrag der Conventus Congressmanagement & Marketing GmbH zur Durchführung des „10th German Pharm-Tox Summit“

Nach dem großen Erfolg des letzten Treffens in München soll die Konferenz mit hohen akademischen Standards und reichlich Gelegenheit zum wissenschaftlichen Austausch weiterentwickelt werden. Die Veranstaltung wird jetzt für den Veranstaltungszeitraum 25.03. bis 28.03.2025 nach Hannover geholt. Durchführungsort ist die Medizinische Hochschule Hannover.

Das wissenschaftliche Komitee deckt alle Bereiche der Pharmakologie und Toxikologie ab und wird dafür sorgen, dass ein erstklassiges Programm mit Plenarvorträgen, Symposien, Kurzvorträgen und Postersitzungen aufgesetzt wird. Bei 700 erwarteten Teilnehmer*innen und 1.000 Übernachtungen profitiert Hannover durch die Wertschöpfung. Durch die nationale Bedeutung dieser Veranstaltung in Hannover wird der Wissenschafts- und Hochschulstandort gestärkt.

Antrag der Heise Medien GmbH & Co. KG zur Durchführung der „Horizons #25“

Im Fokus dieser Veranstaltung stehen Erfolgsrezepte und Tempo in der Digitalisierung. Ziel der Veranstaltung ist es, diesen Raum zum Austausch von Wissen und Learnings zu bieten und die Zukunft der Arbeit im digitalen Wandel miteinander zu gestalten. Es geht um Austausch, Wissensvertiefung und den Aufbau eines Netzwerks. Zielgruppe sind Führungskräfte in leitender Funktion aus Gesellschaft, Wissenschaft, Wirtschaft und Politik, die die Gestaltung des digitalen Wandels vorantreiben.

Die Veranstaltung ist branchenübergreifend mit überregionalem Fokus auf den deutschsprachigen Raum. Es werden 1.000 Teilnehmer*innen erwartet. Es wird mit 30 % Teilnehmer*innen von außerhalb Hannovers und 250 Übernachtungen gerechnet. Die zweitägige Veranstaltung ist für September/Oktober 2025 geplant.

Diese hochkarätige Veranstaltung soll in Hannover etabliert werden. Dadurch wird die regionale und nationale Bedeutung Hannovers gesteigert. Hannover als Standort einer national beachteten Veranstaltungsreihe zum Thema Digitalisierung ist ein großer Imagegewinn.

Antrag der Freaks 4U Gaming GmbH zur Durchführung des „Gamevasion – Gaming Culture Festival“

Ziel der Förderung ist es, den Standort Hannover als Gaming und E-Sports-Spot zu positionieren und bekannt zu machen. Als zweites gleichrangiges Ziel wird jugendlichen Besuchenden in einem praxisnahen Umfeld Kompetenz im Umgang mit Medien vermittelt und zu einem verantwortungsvollen Umgang mit E-Sports und Gaming angeleitet. Besonders wichtige Themen sind dabei u.a. Suchtprävention und gesundes Gaming. Neben dem Angebot für Jugendliche werden auch Inhalte an Lehrer*innen und Eltern gerichtet.

Die Anzahl der zu erwartenden Gäste ist schwer einschätzbar. Das Format ergänzt sich mit dem oben bereits genannten „Pixel-Pokal“ und unterstützt einen beliebten Trend, so dass auch hier zunächst von 500 Besucher*innen aus Hannover und dem Umland ausgegangen wird.

Die Veranstaltung schafft soziale Stabilität und steigert die nationale Bedeutung Hannovers in Bezug auf e-Gaming.

Antrag der Conventus Congressmanagement & Marketing GmbH zur Durchführung des „76. Jahrestag der Deutschen Gesellschaft für Neurochirurgie“

Die Deutsche Gesellschaft für Neurochirurgie ist eine Vereinigung von Ärzt*innen und Wissenschaftler*innen, die auf dem Gebiet der Neurochirurgie tätig sind oder an diesem Fachgebiet Interesse haben. Zur Erfüllung des satzungsgemäßen Zweckes dient insbesondere die Durchführung eines jährlich stattfindenden wissenschaftlichen Kongresses.

Der 76. Jahrestag soll an vier Tagen im Juni 2026 in Hannover und zwar im Hannover Congress Centrum stattfinden. Es werden 1.500 Teilnehmende erwartet, so dass geschätzt von über 3.000 Übernachtungen ausgegangen werden kann.

Die Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Neurochirurgie ist die bedeutendste nationale Veranstaltung der deutschen Neurochirurgie. Hannover steigert somit seine nationale Bedeutung und seine Wettbewerbsfähigkeit als Kongressstandort.

Stand Akquise-Budget

Diese fünf Anträge summieren sich auf 381.789 €; für das Jahr 2024 verbleibt ein Restbetrag von 783.011,83 € (Stand 22.10.2024).

Berücksichtigung von Gender-Aspekten

Als Zuwendungsempfänger*innen kommen alle Personen gleichermaßen in Betracht. Eine Differenzierung der Vergabe nach Gender-Aspekten erfolgt nicht, jedoch wird bei der Vergabe der Zuwendungen beachtet, dass die geförderten Veranstaltungen keine Benachteiligungen nach Gender-Kriterien enthalten.

Kostentabelle

Die entstandenen finanziellen Auswirkungen wurden bereits in der Beschluss-Drucksache 2544/2023 sowie dem dazugehörigen Änderungsantrag 2648/2023 abgebildet und beschlossen. Die hier relevanten Beträge können dem folgenden Text entnommen werden.

Dez. V
Hannover / 29.10.2024